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“每球必争，是最基本的东西”
——用态度征服绿茵，郑浩乾的足球理念就这么朴素！

VVS郑浩乾
2018 年，上海海

港实现一线队和 U23
梯队的双丰收，中超赛
场上球队捧起队史首
座火神杯，而在当年举
行的首届U23联赛中，
海港通过加时赛4比1
战胜申花U23夺得冠
军。在那场决赛里，替
补出场的郑浩乾梅开
二度，成为球队获胜的
关键人物。转眼七年
过去了，当时的“小郑”
逐渐步入职业生涯黄
金期，如今身在邓卓翔
麾下，郑浩乾渴望为武
汉三镇做得更多。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

离开南通支云，对郑浩乾来说不
是个容易的决定，在这支球队中，尚未
满27岁的他出战达到百场，支云的球
迷以“护犊子”著称，不过对于他的离
开同样充分理解；至于加盟武汉三镇，
在郑浩乾看来怎么都离不开一个“缘”
字……

东方体育：离开南通支云应该不
是一个容易的决定吧？

郑浩乾：确实是这样，离开南通支
云其实是一个不太容易做出的决定，
围绕这个决定、这一步选择，我跟家里
人都商量了好久。作为一名职业球
员，我内心还是想在这个平台上去尝
试挑战一番，看看自己还能闯到一个
什么样的地步，看看自己能够触碰到
的极限在哪里，主要基于这样的想法
所以做出了最后的决定。

东方体育：那么，又是怎样的契机
加盟了武汉三镇俱乐部呢？

郑浩乾：来到武汉三镇，是因为我

感觉与武汉这座城市挺有缘的，2018
年在海港拿到U23联赛的冠军就是在
武汉（塔子湖训练基地）拿的，印象比
较深。在生活方面嘛，我也是在武汉
认识我的妻子，所以说武汉这座城市
可能对我来说是一座特别有缘的城
市。再加上武汉三镇队球衣胸前的那
一颗星，也促使我下定了决心加盟这
支冠军球队。

东方体育：又来到一个新环境，对
你来说花了多少时间去适应？足球
上、生活上、对城市的熟悉上？

郑浩乾：其实要适应一个新的环
境对于我来说蛮不容易的，可能与我
个人的性格有关，我不算是那种很快
能适应周遭环境的人。但是当我来到
了这个集体后，能够明显感受到球队
当中无论是工作人员还是身边的队
友，包括邓导在内，他们很乐于接纳
我、帮助我，让我很快融入到这样一个
新环境中，这种接纳和帮助不仅仅在
于足球层面，包括生活上也是如此，所
以说我能感受到。也很感谢来自于这
个大家庭的温暖。

东方体育：武汉足球、武汉的球迷
带给你什么样的感受？

郑浩乾：我能很直观地感受到这座
城市对足球的热情，尤其是三镇球迷对
于足球、对于球队的支持，也正是他们
让我更加直观了解什么是属于三镇俱
乐部的一种精气神，也就是他们口中的

“不服周”（意为不服气、不甘心）。
东方体育：效力三镇，如果要说个

人一个短期小目标、一个中长期目标
的话，你的答案是？

郑浩乾：短期小目标，对我个人来
说，肯定还是先争取多踢比赛，把自己
能发挥的东西都发挥出来。中长期目
标的话，还是多进球，帮助球队赢下更
多的胜利。

2024赛季中超第20轮，上海海港
主场大胜南通支云，为客队打入唯一
进球的人是郑浩乾，一记漂亮的外脚
背撩射让许多人又一次回忆起这个曾
经出自海港梯队的小伙子。进球之
后，郑浩乾双手合十并未庆祝，以示自
己对老东家的尊重。而我们的话题，
也自然而然回到了七年前的12月。

2018年年末，首届U23联赛决赛
在湖北塔子湖基地上演，对阵双方是
海港与申花。在常规时间战成1比 1
后，替补出场的郑浩乾大放异彩，用个
人梅开二度的表现帮助球队最终4比
1战胜对手捧起冠军奖杯。“这次比赛
也是对自己一次考验，能让自己更多
地展现自己，我的目标还是能在中超
联赛登场，然后多踢比赛提高自己。”
赛后，郑浩乾这样说道。

然而，当时海港的前场可谓人才
济济，即便是同样正处当打之年的吕
文君，更多时候也是以替补身份登场，
由此郑浩乾的中超梦直到后来加盟南
通支云才实现。身在如皋，郑浩乾一
待就是六年，不仅完成了征战中超的
梦想，还成为当年一批海港1997-1998
届球员中较早收获进球的一员。在南
通支云的六年里，郑浩乾完成了百场

出场，打入10球。上个赛季，他在联
赛中打入四球，对于一名本土球员来
说，这已经是一张不错的成绩单，基于
此，在赛季结束后，不少中超球队向其
伸出了橄榄枝。

“很不容易，也很不舍，对我来说
在南通支云的很多经历都在脑海中，
我等南通球迷回来。”接受采访时，郑
浩乾这样说道。上周，武汉三镇主场
对阵海港的比赛前，现场欢迎了刘若
钒、阿布拉汗、吾米提江、艾菲尔丁四
名三镇旧将回“家”，而海港球迷也在
赛前播报球员名单时为郑浩乾送上掌
声。事实上，若非运气欠佳，郑浩乾可
能已经打入两粒联赛进球，不过对于
像他这样无论首发或替补都投入相同
态度的球员来说，没人会不喜欢。

这次相遇，还是海港带走了胜利，
不过替补出场的郑浩乾依然有着出色
发挥，他在左路的一次穿裆过人险些制
造进球。在武汉三镇这支球队，郑浩乾
已然找到了属于自己的节奏。临别之
际，他也对海港送上祝福：“不管是海港
还是支云，我都一直关注着，因为这都
是对我有恩的俱乐部，也很感谢两支球
队的球迷能够记得我。不管是海港还
是支云，我会一直放在心里。”

新赛季中超刚打完三分之一的场
次，武汉三镇的球迷就记住了郑浩乾
这个“新”名字，不仅是因为他的进球
曾为球队在主场带来胜利，更因为他
在场上每球必争的态度。也正因如
此，令球队代理主帅邓卓翔曾评价道：
希望队中有更多的郑浩乾。

东方体育：新赛季以来，除了首轮
比赛外，基本上每场比赛都有出场，最
近几轮也连续有助攻、进球（对阵申花
被吹），是否自己的状态也在持续向上
提升？目前有接近最佳吗？

郑浩乾：我能感受到最近的状态
是在一步一步地攀升，对我来说，这是
一个非常好的一个信号，我也想通过
努力尽可能多地帮助球队。但总的来
说，离最佳的话可能还差那么一点。

东方体育：新赛季的第一粒进球，
就帮助球队取得主场第二场胜利（2
比1力克天津津门虎），这种感觉是不
是特别好，也比较有意义？

郑浩乾：感觉肯定特别棒，因为不
仅自己进了球，更重要的是能帮助球
队拿下胜利。虽说首粒进球来得晚了
一些，但我还是通过这粒进球和胜利
回报球队以及邓导对于我的信任。

东方体育：很多球迷都给你打上
了“拼命三郎”的标签，你觉得这是否
能诠释或者说体现你对足球的态度？
你所认为的足球应该是什么样的呢？

郑浩乾：关于这样的称谓，首先感
谢球迷对我的认可。在足球场上，我
觉得态度是首要的，你没有态度的话，
可能你就没有办法很好地展现教练布
置给你的技战术要求，无论是训练中
还是比赛里，首先必须把自己的态度
端正，每球必争，这是最基本的东西。
拥有态度之后，才能去体现球队技战

术和个人技术能力。
东方体育：主教练邓卓翔之前说

“希望有更多的郑浩乾”，对你予以充
分肯定，对于他的这种评价，你是什么
感受？你希望自己在哪些方面去帮助
到球队？

郑浩乾：感谢俱乐部和邓导能够
给我机会，对于邓导的肯定，我非常开
心，在我来到三镇队后，毕竟是一名新
人，很多方面需要去适应，这个过程中
邓导对我的帮助特别大，整支球队的
氛围非常好，这一点同样帮助我更快
地融入。所以只要我上场，就要拼尽
全力去帮助球队，去回报邓导、俱乐部
还有武汉三镇队球迷对我的信任和支
持。只要上场比赛，我就希望能在各
个方面都做得更好一些，无论是防守
还是进攻。当然作为一名前锋，我肯
定还是想进更多的球，帮助球队领先
乃至取胜。

东方体育：在你踢的位置上，其实
经常要面对来自外援的竞争，使得很
多时候可能介乎于首发和替补之间摇
摆，你怎么看待这种和外援的竞争？
你又是如何保持好自己的心态？

郑浩乾：其实球队当中的这种竞
争，我觉得是非常良性的竞争。在足
球世界里，如果没有竞争，可能你就没
有那么多的动力，也就没有那么多前
进的方向。当你看到有这么些出色的
外援给你做榜样，你就需要去往这个
方向做得更多、做得更好，要去向优秀
的球员靠拢，只有这样你自己才会不
断提升从而更多地帮助到球队。至于
你说到的心态方面，对我来说，不管是
首发还是替补，我都做好我自己，只要
能够出场。我就发挥我所能做的为这
支球队做贡献就可以了。

“与妻子在武汉相识”

“海港支云皆存于心”

“没有态度，没有一切”

———缘分天定———

———拼命三郎———

“不管是海港还是
支云，我都一直关注
着，因为这都是对我有
恩的俱乐部，也很感谢
两支球队的球迷能够
记得我。不管是海港
还是支云，我会一直放
在心里。”

——郑浩乾


